

GILLARD Patrick, *La bataille entre Jérusalem et Paris dans les années 1950 autour de la construction du tombeau du martyr juif inconnu dans la capitale française. Un épisode oublié de la lutte pour l'exercice du monopole de la mémoire de la Shoah*, 2009, 39 p.

L'exercice du monopole de la mémoire de la Shoah fait l'objet d'une lutte depuis 1945. Le projet de l'érection du Tombeau du martyr juif inconnu dans la capitale française entraîne une première bataille mémorielle qui oppose Jérusalem à Paris dans les années 1950. Quel est le déclencheur de cette épreuve de force oubliée ?

Est-ce bien la cérémonie, le 17 mai 1953, de la pose de la première pierre du futur mémorial – comme le prétend l'historienne Annette Wieviorka depuis plus de vingt ans ?